



B Ü C H E R

Für den Parteiarbeiter

OLGA BENARIO - eins Kaldin unserer Zeit

Im Verlag Neues Leben, 450 S. mit vier Fotos, in Ganzleinen 7,20 DM

Die Schriftstellerin Ruth Werner hat ihrem jetzt in dritter Auflage erscheinenden Buch über Olga Benario noch die knappen Worte beigefügt: Die Geschichte eines tapferen Lebens. — Wie reich ist doch diese Geschichte und wie offenbart sie die Tatsache, daß die wirklichen Persönlichkeiten, die Helden unserer Epoche, aus dem weltweiten Kampf um den Frieden und den Fortschritt der Menschheit hervorgehen. Welche Klasse und welche Partei hat jemals ebenso großartige wie massenhafte Vorbilder an Treue zur Sache, Selbstlosigkeit und Mut hervorgebracht wie die Arbeiterklasse und ihre revolutionäre Partei.

Olga Benario gelangte zur revolutionären Partei über den Kommunistischen Jugendverband Deutschlands. Aus einem bürgerlichen Elternhaus kommend, beteiligte sie sich bereits mit fünfzehn Jahren an der politischen Massenarbeit des Jugendverbandes, der vor ihrem Eintritt in die Partei ihr erster kollektiver Erzieher war. Zielstrebig und energievoll arbeitete sie an der Herausbildung der charakterlichen Eigenschaften eines proletarischen Revolutionärs, ihr ganzes Leben dem Kampf für den Sieg der Arbeiterklasse weihend.

Das größte Erlebnis für Olga Benario aber wird die Sowjetunion, wo auch ein neuer Abschnitt ihres Lebens beginnt. Hier lernt sie Luiz Carlos Prestes, den „Ritter der Hoffnung“, kennen, wie ihn das Volk genannt hat. Olga Benario beginnt an seiner Seite in Brasilien, den Kampf für die Befreiung der Menschheit von Ausbeutung und Krieg fortzu-

führen. Als Prestes und seine Kampfgefährtin Olga den Schergen des brasilianischen Faschisten Vargas in die Hände fallen, beginnt für sie, die zudem ein Kind unter dem Herzen trägt, die schwerste Zeit ihres Lebens. Von Prestes, der zu dreißig Jahren Kerker verurteilt ist, getrennt, nach Nazideutschland geschleppt und ihres Kindes beraubt, in Gefängnissen und Lagern gefoltert, kämpft Olga Benario-Prestes mit dem unbesiegbaren Wissen um den Sieg weiter, organisiert sie den Widerstand, ermutigt sie die Verzagten bis zum letzten Augenblick ihres unvergeßlichen Lebens.

Das Buch über Olga Benario gehört mit zu den meistgelesenen der letzten Zeit. Hieraus geht die starke, menschenanziehende Kraft eines großen Beispiels im Kampf für eine glückliche Zukunft hervor. Von der Schilderung des Lebensganges der Genossin Olga Benario-Prestes, wie sie Ruth Werner gegeben hat, geht eine starke emotionale erzieherische Wirkung aus. Auch unsere jungen Menschen, die das neue menschliche Vorbild unserer Zeit suchen und brauchen, finden hier gültige Antworten auf ihre Fragen nach dem Sinn und dem Inhalt des Lebens, nach dem Verhältnis und der Verantwortung des einzelnen gegenüber der Gesellschaft, nach den Zügen, die eine sozialistische Persönlichkeit ausmachen. Das tiefste Anliegen dieses Buches ist daher nicht nur, zu schildern und »innerlich zu bewegen, sondern die Kräfte zu stärken für den Sieg des Sozialismus.

Werner Neubert